

LOOK ルックルック & LOOK リックルック

辰野高校

平成21年 11月27日

新聞委員會

奥村・小澤・那須野



辰野高校は、普通科と商業科がある学校！



検定用のテキストと図書委員



取り組みを発表する正副委員長

○どうして辰野町や辰野高校のことを検定にしよう
と思ったのでしょうか。

二年前から辰野高校と辰野町のかかわりを研究してきました。経済的な効果が大きいこと、町の活性化に一役買っていることなどが分かりました。町に必要とされる辰野高校のことを辰高生自身がよく知ってほしい、辰野町のことも良く知って、町に愛着をもつてほしいという思いから「辰高・辰野町検定」が始まりました。

○検定を受けるのは辰高生だけですか。

町内8ヶ所に検定会場を設け、町の皆さんにも大勢受験していただきました。

検定といえば、英語検定や漢字検定を思い浮かべます。また、商業科のある辰野高校では、パソコンを使つたワープロ検定や簿記検定、電卓検定などもおなじみです。ところで今年、辰野高校の図書委員会が「辰高・辰野町検定」を計画、実施しました。図書委員会のめざましい活動の様子を取材しました。

図書委員会による辰高・辰野町検定



信州教育の日の発表に感謝状

十一月二十一日（信州教育の日）に県内の教育関係者が辰野町に集まり発表会を行いました。生徒の作品や教育活動の様子が発表されました。このなかで本校図書委員会の活動も発表の機会をいただき、検定を中心としこれまでの3年間の取り組みを発表しました。辰高が地域でどのように思われているか聞き取り調査をしたときには、苦情や叱りもありましたが、それよりも辰高生の活動や行動をほめたり励ましてくれる言葉が圧倒的に多かったことなども紹介しました。



辰高・辰野町検定を受験

検定のほかにも、図書委員会の活動としては、「高校生の紙芝居屋さん」とか「ORT」のようなユニークな活動があります。

A photograph showing a person from behind, wearing a dark jacket, drawing a large tree on a white wall. The tree has a brown trunk and branches, and is covered in numerous colorful, hand-drawn leaves in shades of yellow, orange, red, and green. Above the tree, the words "Ohryo Reading Tree" are written in blue, with "Ohryo" and "Reading" on one line and "Tree" on the next. To the right of the tree, there is a chalkboard with the letters "DRY" written on it.

○ORTとは何でしょか
自分が読んで他人に勧めたくなった本の書名を葉っぱの形をした折り紙に書いて大きな木に貼り付けます。校内3ヶ所に掲示場所が設けられ、今では葉っぱが増えたことと、季節がら紅葉した葉っぱも多くなりました。
これは、朝の読書で読み終えた本をお互いに知らせあうという役割をもっています。ほかの高校にはない朝の読書が本格実施して2年目、すっかり定着してきました。

商業科で受講できる マーケティング



辰野の名所をイメージさせたオリジナル弁当

プレゼンをおこしてアイディアを出し合う。

えびす講で販売実習

特色のある授業

辰野高校には、他の学校にはみられない、特色ある授業がいくつもあります。その中から3つを紹介します。

商業科では、将来ビジネスマンとして活躍するための知識や技術を学びます。

社会人になると、特に重視されるのがコミュニケーション能力で、人と接することができるようになります。そこで、マーケティングの授業では販売実習をおこなったり、話し合いの機会を多くもつようになります。そこでは、簿記やコンピュータの授業で教わったことを使い、商品の値段を決めたり、絵を描いたりしています。

また、自分たちで考えたオリジナル商品を、地元の業者さんに作ってもらいます。定番は、「辰高パーク」などです。弁当は、学校関係の会議などからも注文がありました。皆さんも、ぜひ一度、めしあがってください。

100万語多読

普通科・商業科ともに受講することができます

2年生のこのクラスでは、だんだん速く読めるようになり、50分で5,000語も読む人がゾクゾク出てきました。



英語ができるようになりたいのに、苦手な人が多いのはどうしてでしょうか。それは、英語に触れる量が少ないからだそうです。そこで、絵だけの本から始め少しずつ英単語が増えています。授業中にドンドン絵本を読み進め、最後には百万語を読むこと込めざしています。

絵本といつてもイギリスの小学校の教科書です。また、ディズニー、セサミ、機関車トーマスなども

あります。これらを辞書を使わず、日本語にも訳さず読みます。

特色のある授業



普通科で受講できる

社会福祉基礎



レクリエーションで仲良しに。



「おひなさま」の歌と一緒に歌い交流します。

普通科には、文系進学コース、理系進学コースそして福祉・保育系進学コースの3つがあります。福祉・保育系進学コースで習う科目のひとつが、社会福祉基礎です。少子高齢化社会の今、福祉の仕事がますます重要な役割を果すことは、ますます重要になります。そこで、福祉は「人を相手とする仕事」です。から、いろんな人とコミュニケーションをとる勉強をします。レクリエーションをしたり、紙芝居・絵本の読み聞かせしたり、手話や点字の勉強もします。学校で習ったことを、介護施設や保育園・幼稚園などに訪問して実習します。お年寄りの方や乳幼児から喜ばれるので、やりがいがあります。また、点字の技術習得をかねて、本や食堂のメニューを点訳したりしています。

